

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

Año I

Martes 15 de Diciembre de 1936

Núm. 130

Ayer nuestras tropas, en el frente sur de Madrid, ocuparon el pueblo de Boadilla del Monte

El enemigo huyó a la desbandada, abandonando cadáveres, víveres y municiones

Llegada de una expedición de cuatrocientos ochenta camiones con víveres y material sanitario para nuestro Ejército, obsequio del pueblo portugués

Una Patria: ESPAÑA Un Caudillo: FRANCO

El domingo transcurrió tranquilo en el frente madrileño

(De nuestro enviado especial).—Nublado Madrid, el domingo careció de interés el frente, por lo que se refiere a movimientos de ataque; no así el lunes, en que, a pesar de la niebla inmensa, nuestras tropas operaron con gran éxito en el sector izquierdo.

Del domingo en calma, lo más destacado del frente fué la visita que por la tarde se recibió de la expedición portuguesa que trae a los combatientes comestibles y material sanitario.

La niebla, en la mañana del lunes, impidió el comienzo temprano de las operaciones, que no se iniciaron hasta las once y media de la mañana.

Ocupación de Boadilla.—El enemigo huye a la desbandada, abandonando cadáveres, víveres y municiones

Nuestras tropas de los sectores de Brunete, Villaviciosa y Húmera, tenían casi cercados a los rojos en Boadilla del Monte, los que no hallaban más comunicación con los suyos que un cordón pequeño, batido por nuestras fuerzas, que les unía al sector Norte de Pozuelo, en poder todavía del enemigo.

Hoy a las once empezó un fuerte ataque contra la posición de Boadilla, dando al poco tiempo como resultado la ocupación total del pueblo.

El enemigo resistió los primeros momentos, pero, dada la intensidad de nuestros ataques, huyó a la desbandada, dejando gran cantidad de cadáveres, víveres y municiones.

Lo desapacible del día, que retrasó la hora de las operaciones, hizo parar con la toma de Boadilla la acción de la izquierda en el día de hoy.

Más presentaciones en nuestras líneas.—Los milicianos quieren resistir fuera de Madrid; pero los dirigentes se imponen a ellos

Antes del ataque por dicho sector, se presentaron a nuestras líneas un cabo y un sargento del regimiento de Was-Rás, número 1, los cuales hicieron declaraciones que no cambian el sentido de todas las ya prestadas por los que han venido a nuestras líneas en días anteriores.

La carencia de comestibles—dicen—es

COMUNICADO OFICIAL

En el sector Oeste del frente de Burgos, los rojos sufren un descalabro al hostilizar nuestras posiciones.—Cuarenta muertos y veintitrés prisioneros

Comunicado oficial núm. 138 del Ejército del Norte, Estado Mayor. Sección segunda.

Situación general a las veintiuna horas del día 14 de diciembre de 1936:
La actividad del enemigo durante la jornada de hoy se limitó a presionar con menor intensidad que en días anteriores en el frente de Alava, sector de Villarreal. Hostilizaron también en el sector Oeste del frente de Burgos, sufriendo nuestros violentos contraataques, que les han producido cuarenta muertos y veintitrés prisioneros. La intensidad del enemigo en los demás sectores fué menor, limitándose a ligeros tiroteos y cañoneo sin consecuencias. Su aviación actuó sobre Calatayud, también sin consecuencias.

Ocupación de Boadilla en el frente de Madrid.—Operaciones de reconocimiento en el frente de Sigüenza

Nuestras fuerzas actuaron hoy en el frente de Madrid, ocupando sin gran resistencia Boadilla del Monte.

En el frente de Sigüenza, se llevó a cabo un reconocimiento por nuestra Caballería, por la zona Oeste del Tajuña.

En los demás frentes, sin novedad.
Nuestra aviación actuó en el frente de Alava.

Se pasan a nuestras filas algunos soldados y guardias civiles en Burgos y Alava

Seis soldados y nueve guardias civiles se han pasado a nuestras filas en el frente Norte de Burgos, y tres soldados, en el frente de Alava.—Avila 14 de diciembre de 1936.—El coronel jefe de Estado Mayor, Fernando Moreno Calderón.

INFORMES OFICIALES

Más de setenta muertos y de cien heridos del enemigo en su fracaso de Ercalada

SALAMANCA, 14.—Esta noche ha facilitado el Cuartel General del Generalísimo el siguiente Boletín de Información:

Ejército del Norte.—Quinta División: Sin novedad.

Sexta División.—En el frente de Vizcaya, fuego de fusilería y cañón. En el frente Norte de Alava, sin novedad. En el frente de Santander, el enemigo atacó hacia nuestras posiciones de Escalada, siendo, no solamente rechazados, sino perseguidos, recogiendo cuarenta muertos y veintitrés prisioneros. Estos manifestaron que pasan de setenta el número de muertos retirados y de cien el de heridos.

Rectificación del frente Sur de Madrid con la toma de Boadilla

Séptima División.—Cañoneo en la sierra. En el frente Sur de Madrid, se ha llevado a cabo una rectificación del frente, expulsando partidas enemigas de Boadilla del Monte.

Octava División.—Sin novedad.
División de Soria.—Sin novedad.

En Andalucía son batidas pequeñas concentraciones enemigas

Ejército del Sur.—En Andalucía nuestras fuerzas han batido pequeñas concentraciones enemigas delante de nuestras posiciones, rectificando líneas.

tremenda; sólo hay en abundancia arroz y vino. A pesar de las evacuaciones, existe un gran contingente en Madrid, lo que preocupa a la Junta de Defensa. Añaden que los extranjeros que prestan su servicio al Gobierno rojo—lo que, por cierto, son muchos—, cobran muy bien y son tratados con gran preferencia. «Nosotros—dicen—comemos mal, no nos pagan, ni nos relevan desde hace un siglo».

Los milicianos son partidarios de abandonar Madrid y hacer la resistencia en un frente bastante fuera de la capital; pero los dirigentes marxistas no se inclinan aún a

tal solución. «Claro está—dicen—que ellos no van a los parapetos, ni siquiera aparecen por la capital».

Ya ayer domingo también habían pasado a nuestras líneas más de treinta milicianos, también hartos de la situación desesperada en que se encuentran las filas rojas.

Son batidos por nuestra Artillería dos trenes blindados enemigos

Nuestra Artillería, en el día de hoy, cañoneó un tren blindado procedente de la estación del Norte, haciéndole retroceder;

también por el sector de la derecha, y por el sitio de Villaverde Bajo, intentó circular un tren blindado de los rojos que batió nuestra Artillería.

El general Varela, que conferenció extensamente con el general Orgaz, estuvo todo el día en el frente, siguiendo el curso de las operaciones.

La Aviación nacional arroja nuevas proclamas sobre Madrid concebidas en términos enérgicos

La Aviación colaboró a la actuación de nuestras fuerzas; pero, fuera de esos momentos, no volvieron a aparecer en todo el día par el cielo de Madrid, ni ellos ni nosotros.

El domingo los aviones nacionales arrojaron enérgicas proclamas sobre la capital, abriéndoles los ojos a los más engañados.

Llegan al frente madrileño más de 200 camiones con víveres y material sanitario, obsequio de Portugal.—La expedición total para el Ejército es de 480 camiones

Como antes decimos, el domingo llegaron a Leganés, Alcorcón, los Carabanchales, Campamento y demás puntos del frente Sur de Madrid más de doscientos camiones de víveres y material sanitario, que el pueblo hermano de Portugal regala a los soldados de España.

La expedición que ha llegado a nuestra Patria se compone de 480 camiones, que se han distribuido por todos los frentes del Norte y Sur.

Los expedicionarios fueron recibidos en el frente con grandes muestras de agradecimiento y simpatía, entre entusiásticos vivas a Portugal, a los que correspondieron emocionados con vivas a España libre.

La idea de este obsequio fué iniciada en el país vecino por Radio Club Portugués, que dirige el ilustre capitán Botelho Muniz, quien con tanto entusiasmo está demostrando su amor a España.

Nos dicen algunos realistas portugueses, de los muchos que componen la expedición, que al obsequio que traen a los combatientes españoles ha contribuido casi todo el pueblo portugués, pues ni altos ni bajos han dejado de aportar su óbolo como adhesión y simpatía hacia el movimiento nacional de España.

Muchísimos de los expedicionarios se tocaban con boinas rojas, que pidieron a nuestros Requetés de Leganés, al mismo tiempo que les manifestaban la especial simpatía con que los realistas portugueses y Portugal entero siguen la labor de los Requetés españoles.

Los Requetés y realistas brindaron por el triunfo de España y la prosperidad de Portugal.

La Comisión encargada de la entrega del gran obsequio del país lusitano, fué recibida por el general Varela, que agradeció con sentidas palabras, en nombre de todos los soldados, el gesto del pueblo portugués.